

Communiqué

Coopération internationale

Le 44^{ème} Congrès de l'Association internationale des Maires francophones réunit 500 représentantes et représentants de la Francophonie à Lausanne

500 maires, mairesses, représentants et représentantes des capitales et métropoles d'une quarantaine de pays sont attendues à Lausanne du 22 au 24 mai 2024 pour le Congrès de l'Association internationale des Maires francophones (AIMF), qui marquera le 45^{ème} anniversaire de sa création. Paris, Liège, Kinshasa, Luxembourg, Nouakchott, Québec, Bordeaux, Casablanca, Dakar, Namur, Phnom Penh, ou encore Yaoundé : de nombreuses villes seront représentées dans la capitale vaudoise. Au cœur de cette rencontre : la force de la coopération de ville à ville pour relever les grands défis mondiaux et agir au plus près des besoins des habitantes et des habitants. Ce congrès sera aussi l'occasion de célébrer les 15 ans du partenariat initié entre Lausanne et Nouakchott (Mauritanie) autour de l'accès à l'eau.

« C'est un plaisir et un honneur d'accueillir le 44^{ème} Congrès de l'Association internationale des Maires francophones à Lausanne (AIMF). Ce réseau offre une proximité entre plus de 325 villes du monde entier », indique Grégoire Junod, syndic de Lausanne et membre du Bureau de l'AIMF. Quelque 500 mairesses, maires, représentantes et représentants seront ainsi autour de la même table du 22 au 24 mai dans la ville lémanique. Au programme de cette rencontre : la présentation de cas concrets de partenariat et de projets de développement innovants afin d'illustrer le levier extrêmement fort que représente la coopération décentralisée pour changer les villes... et le monde ! Les thématiques centrales que sont l'adaptation aux changements climatiques, l'eau, l'égalité femmes-hommes, le sport et les dialogues régionaux seront le fil rouge de ces trois journées de travail.

15 ans de partenariat entre Nouakchott, Lausanne et une centaine de communes solidaires : un exemple de réussite

Le Congrès 2024 de l'AIMF sera l'occasion pour les délégations présentes de nouer de nouveaux accords de coopération et d'assurer le suivi de leurs partenariats. Ce sera notamment le cas pour Nouakchott, Lausanne et les communes suisses solidaires qui fêtent cette année le 15^{ème} anniversaire de leur coopération pour l'accès à l'eau et à l'assainissement en faveur des populations les plus démunies. Un programme devenu emblématique de la mise en cohérence de la coopération décentralisée francophone, puisqu'il mobilise désormais, dans le cadre de l'AIMF, la ville de Bordeaux, l'Eurométropole de Metz, et bientôt Montpellier. Une plaque pour célébrer ce partenariat sera inaugurée le jeudi 23 mai à 11h30 à Ouchy en présence de la présidente du Conseil régional de Nouakchott, Fatimetou Abdel Malick.

Les temps forts du Congrès

Pendant trois jours, les membres vont se pencher sur l'innovation dans la coopération décentralisée, le suivi du partenariat AIMF-Union européenne (22-23 mai) et la vie de l'institution qui tiendra sa séance solennelle et son Assemblée générale au palais de Beaulieu le vendredi 24 mai. L'Assemblée générale sera présidée par Anne Hidalgo, maire de Paris et présidente de l'AIMF.

L'égalité femmes-hommes sera également à l'honneur lors de cette séance, avec la remise du Prix AIMF de la Femme Francophone à deux personnalités engagées pour le développement des territoires, et la 1^{ère} édition du Prix international AIMF-Ville de Genève pour l'égalité femmes-hommes qui récompensera une collectivité locale, une association de villes et une organisation de la société civile.

Afin de soutenir la coopération des villes, le Bureau de l'AIMF statuera, comme il le fait deux fois par an, sur l'attribution de subventions aux projets portés et mis en œuvre par les municipalités pour l'accès à l'eau et à l'assainissement, l'agriculture et la foresterie urbaine, l'énergie durable, le genre, ainsi que la culture.

Enfin, cette édition 2024 du Congrès de l'AIMF sera également marquée par plusieurs temps forts institutionnels : le renouvellement du Bureau, organe exécutif de l'AIMF, composé d'une trentaine de mairesses et maires de capitales et métropoles du monde entier ; la nomination d'un nouveau secrétaire permanent, succédant à Pierre Baillet qui occupe ses fonctions depuis 2009.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.aimf.asso.fr

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Grégoire Junod, syndic de Lausanne, membre du Bureau de l'AIMF, 021 315 22 01**

L'AIMF : un levier reconnu et un partenaire privilégié des villes francophones pour développer leur coopération décentralisée

L'Association internationale des Maires francophones rassemble les mairesses, maires et responsables de 325 métropoles de tout l'espace francophone. Ensemble, ils construisent une coopération concrète et une diplomatie des villes qui portent leurs valeurs en commun. Une force pour répondre au repli sur soi, aux défis écologiques et démocratiques, pour faire avancer l'égalité.

A la fois espace de dialogue et partenaire privilégié de la coopération décentralisée francophone, l'AIMF s'est imposée depuis 45 ans comme ce levier d'action efficace et reconnu autour duquel se retrouvent élues, élus locaux, bailleurs, et universitaires notamment ; celles et ceux qui veulent agir avec les municipalités et les autorités locales pour une coopération internationale qui impacte concrètement la vie des habitantes et habitants.

Pour en savoir plus sur l'AIMF



Lausanne, le 15 mai 2024

